

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.  
Un número en Madrid... 2 cuartos.  
25 id. en Madrid... 4 reales.  
25 id. en provincias... 5  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

PRECIOS.  
Madrid un mes... 6 real es.  
Provincias, trimestre... 24  
Estranjero y Ultramar... 60  
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIII.—NUM. 834, DE LA NOCHE.

MADRID.—SABADO 22 DE DICIEMBRE DE 1860.

OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10.

## ADVERTENCIA.

La empresa de LA CORRESPONDENCIA no perdona diligencia ni sacrificio alguno para corresponder al favor que la dispensa el público. En la actualidad se fabrica un nuevo y mas grueso papel para el periódico; renovará la letra, hoy nueva completamente, en cuanto se convenga de que otras medidas no bastan para mejorar hasta donde sea posible la impresion, y no parará hasta que LA CORRESPONDENCIA esté á la altura de cualquiera otra publicacion de su clase.

## AGUINALDO

### LOS SUSCRITORES.

Los suscritores por un mes en Madrid y por un trimestre en las provincias, recibirán luego que presenten en la administración el recibo de enero de 1861 ó remitan el importe del trimestre de enero á marzo, el CALENDARIO DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, abultado tomo, lleno de interesantísimas noticias, y por el que viene á resultar gratis la suscripción del primer mes del año. El CALENDARIO se remitirá franco de porte.

Los suscritores por un trimestre en Madrid y por un semestre en las provincias, recibirán además del CALENDARIO, una de las cuatro obras siguientes: «El Lazarillo de Tormes», «La Historia de Marruecos», «Los Almadroeros de la Selva Negra», ó las «Biografías de los reyes y generales que figuraron en la última guerra de Italia».

Los suscritores por un semestre en Madrid recibirán el CALENDARIO y dos de dichos libros.

Los suscritores por un año, tanto en Madrid como en las provincias, recibirán en cuanto hagan el pago, el CALENDARIO y las cuatro obras indicadas mas arriba, viniendo á reembolsarse en libros el importe de una parte considerable de la suscripción.

Las ventajas anteriores las disfrutará todos los suscritores que lo sean en el mes de enero próximo, con arreglo al tiempo porque tengan hecho ó hagan sus suscripciones desde ahora. Los libros todos se hallarán en poder de los suscritores en la primera decena del mes próximo.

## CALENDARIO

### LA CORRESPONDENCIA.

Los que quieran poner anuncios en este libro, del que se hará una tirada de 30.000 ejemplares y cuya circulación será por lo tanto asombrosa, acudirán á las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, hasta el día 24 del actual.

## PRIMERA EDICION.

### NOTICIAS DE MADRID.

El fondo de premios á la virtud aumenta diariamente; ayer recibió las cantidades siguientes: Serenísimo señor infante D. Sebastian, 5.000 reales; excelentísimo señor conde de Altmirra, 1.000; Sr. D. José Genaro Villanueva, 100; Sr. D. Justo Jimenez de Pedro, 100; excelentísimo señor don Nazario Carrizuri, 2.000.

Examinando *La Verdad* el programa de *El Contemporáneo*, halla en el fondo mas de un punto de contacto con algunas de las ideas sostenidas por el antiguo *Horizonte*.

El domingo entregó al señor duque de Tetuan la espada de honor que le regala la provincia de Granada, la comision designada para dicho acto, compuesta de los Sres. La Presa, Navarro, Padilla y Romera, acompañados los generales Ros de Olano y O'Donnell (D. Enrique). El señor duque les recibió con la amabilidad que le es propia, manifestándoles su agradecimiento por tan señalado obsequio, dándoles las gracias para que en su nombre lo hiciesen á la provincia, y añadiendo que al admitir esa prueba de aprecio que le daba

Granada, lo hacia en representación del ejército, que tanta gloria habia adquirido en las costas africanas, colocando nuestro pabellon á la altura que le corresponde.

*El Pueblo* rectifica con datos que dice le han sido facilitados por persona autorizada y digna de credito, un hecho á que se referia en uno de sus anteriores números, relativo á que se ejercia monopolio por la administracion militar, en favor de la casa de Miranda, respecto de la provision de harinas. Resulta que no es cierto que haya habido tal preferencia hacia esa ni otra casa comerciante en harinas, puesto que en solo el último trimestre son once las casas que han surtido de este género á la administracion citada.

Ayer fué recogida la primera edicion de *La Esperanza*.

Del incidente ocurrido há dias en el Congreso entre los señores Marez y Gonzalez de la Vega, y de la declaracion hecha por el primero respecto á la cuestion proteccionista, toma asunto *La Esperanza* para decir que los españoles que pretenden se aplique desde luego á España, siquiera sea incompletamente, la teoria del libre-cambio, conspiran, sin saberlo, ó á sabiendas, á la ruina económica de su patria.

Parece que se han recibido noticias de haber llegado á Mogador veinte millones de reales de la indemnizacion que está satisfaciendo á la España el imperio de Marruecos. Esperábase antes de fin de año mayores cantidades, siendo esta una prueba patente de los esfuerzos que hace aquel imperio para cumplir los compromisos que le imponen los tratados con nuestra nacion.

Afirma *La Epoca*, sin temor de que la desmenten los hechos, que la ley de imprenta que reemplazará antes de mucho tiempo á la actual será mil veces mas favorable que el sistema vigente, que es simplemente ó la arbitrariedad ó la previa censura contraria á la Constitucion.

Segun escriben de Paris á uno de nuestros colegas, las primitivas proposiciones de la Francia sobre la deuda de 1823, han sido notablemente modificadas en un sentido favorable á España, y se cree que este asunto se halla en estado de poderse llevar pronto á un arreglo que será presentado á las Cortes.

### NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Granada 19.—El número de *El Porvenir* que fué denunciado, ha sido declarado culpable por el tribunal, y multada la empresa del periódico en 4.000 rs.

—La sociedad Económica de Amigos del Pais, cumpliendo uno de los mas imprescindibles y útiles deberes de su instituto, se ha ocupado de la catástrofe que ha afluído en estos dias á aquella ciudad. En la sesion celebrada el viernes anterior, el socio Sr. D. Sorapio Aravaca presentó una interesante proposicion, que fué debidamente tomada en consideracion, y acordado se lleve á efecto.

—Ha encontrado el mayer eco en todos los corazones la generosa idea de socorrer á las victimas de la inundacion: cuantas sociedades artísticas cuenta Granada, parece se disponen á dar funciones extraordinarias. Se habla tambien de crecidos donativos de algunos de nuestros conciudadanos. No es de esperar menos.

### NOTICIAS ESTRANJERAS.

El autor del folleto titulado *El emperador Francisco José I y Europa*, trata de probar que el Véneto es una carga para el Austria, que no retira del pais mas que 70 millones y que gasta en el mas de 150 para tener siempre dispuesto un ejército de defensa. Austria, añade, nada puede política ni rústicamente, sino aceptando una suma de 500 á 600 millones que le pudiese en estado de evitar una bancarota inminente. Sus fondos públicos ganarían inmediatamente un 50 por 100.

Las correspondencias extranjeras dan mucha gravedad al apresamiento de varios buques de comercio sardo que llevaban por el Danubio armas y municiones de guerra. Estos buques, apresados por Turquía, se encuentran hoy en Sulina en la embocadura del Danubio. Hay negociaciones muy

graves pendientes con este motivo entre Viena y Turin, puesto que Austria consideraba estos envios de armas como encaminados á favorecer la insurreccion en la Hungría. Rusia se ha alarmado tambien ante estos hechos. El correo de hoy nos confirma la noticia de la formacion de un gran cuerpo de ejército raso de observacion en el Proust.

La prensa inglesa publica un despacho interesante dado por lord Elgin á lord John Russell, fecha 9 de octubre, de cuyo contenido se deduce que la mayor parte de los altos funcionarios chinos han hecho grandes esfuerzos cerca del emperador para que continuara la guerra, aunque abandonando á Pekin. Para sostener la lucha contaban con un efectivo de cerca de 300.000 hombres que oponer á los 10.000 europeos, que, sin embargo, han logrado ocupar la capital de aquel imperio, é imponer una paz á la China. *El Diario de los Debates* tratando esta cuestion, dice que esta paz no será mas que una tregua, y que es fácil prever que la China será centro de grandes acontecimientos en la segunda parte de nuestro siglo.

De Turin nos escriben que habiendo tratado de celebrar aquella municipalidad el próximo regreso de Victor Manuel á la antigua capital de sus Estados, no solo erigiendo una estatua en la casa-villa al lado de las de Carlos Alberto y de su hermano el duque de Génova, sino saludándole con el título de rey de Italia, esto habia dado lugar á una discusion grave entre los concejales. La mayoría, por consideraciones políticas, y para evitar complicaciones con las potencias de Europa, se habia negado á esta medida, lo cual ha irritado fuertemente al partido exaltado y producido, segun parece, la dimision de una parte del municipio.

La historia de lo ocurrido en los últimos dias con relacion á Gaeta, es la siguiente segun parece: En vista de las reclamaciones del gabinete de Turin, de las cartas de Victor Manuel á Napoleon III y de las energéticas gestiones de la Inglaterra, el gabinete de las Tullerías se decidió una semana á recomendar eficazmente á Francisco II que cesara en la resistencia que sostenia la plaza de Gaeta, dándosele á entender que la escuadra francesa no podia permanecer mas tiempo en aquellas aguas. El rey de las Dos Sicilias no se habia mostrado muy propicio á seguir en esta parte las apremiantes gestiones de Inglaterra y los consejos de Francia, manifestando que no creia compatible con su honor el entregar la plaza de Gaeta á las tropas piamontesas cuando tenia todavia los medios necesarios para prolongar, aun privado de la presencia de la escuadra francesa, la resistencia de aquella fuerte plaza. Lo único á que parece se mostraba propicio Francisco II, es á entregar Gaeta á una guarnicion de una potencia neutral mientras se reunia el Congreso europeo para resolver acerca de las cuestiones de Italia.

El miércoles, segun parece, los embajadores de Rusia, Austria y Prusia en Paris, habian presentado una nota colectiva, é habian hecho una gestion verbal de comun acuerdo, para manifestar á Francia la responsabilidad moral que adquiria á los ojos de Europa, si, abandonando la escuadra francesa las aguas de Gaeta, permitiera un bloqueo y un bombardeo contrarios al derecho de gentes, y favoreciera de una manera directa la invasion de la Cerdeña, contra la cual ha protestado de un modo solemne y explicito. Parece positivo que Rusia se ha ofrecido á mantener con una guarnicion propia las fortalezas de Gaeta y Messina, á disposicion del soberano á quien la Europa reunida en Congreso reconocia como único legitimo en la Italia meridional. Consecuencia de esta actitud de las tres potencias del Norte, habia sido el viaje del conde de Persigny á Inglaterra, á fin de ver si es posible llegar á un acuerdo entre las grandes potencias, que facilitando la reunion de un Congreso europeo en un plazo inmediato, impida lo mismo la continuacion de la guerra civil en Nápoles, que una guerra inminente entre Austria é Italia, á causa de Venecia.

El archiduque Maximiliano que ha tomado el mando de la escuadra austriaca enarbolando el pabellon en el navio *Emperador*, tiene á su lado como contra-almirante al conde Bourguignon, cuyo pabellon flota tambien á bordo de una fragata de guerra. El archiduque ha debido abandonar el puerto de Pola el 20 de diciembre para inspeccionar el litoral del Adriático.

Ya no es posible abrigar dudas sobre la enérgica resistencia de Francisco II en Gaeta.

Las correspondencias que de Turin inserta el *Diario de los Debates*, dicen que una potencia amiga, creemos que la Francia, habia propuesto á las partes beligerantes un armisticio; que los piamonteses acogieron la proposicion, pero que la plaza continuó el fuego. Francisco II apoya, por todos los medios que están á su alcance, el levantamiento de los Abruzzos y de la Calabria en favor de su dinastia. Algunos generales de los que se hallaban en Gaeta habian salido para ponerse al frente de las partidas que allí sostienen la guerra civil, á las cuales ha ido á unirse una gran parte de los 16.000 napolitanos que se refugiaron en los Estados de la Iglesia. Con respecto á los demás, el Santo Padre ha dispuesto que se les den todos los recursos necesarios para subsistir en los Estados romanos, aun cuando esto impone un gran sacrificio á la Santa Sede.

Lisboa 18.—Ha llegado á este puerto, procedente de la isla de Madera, la corbeta *Sagres* conduciendo á su bordo al conde de Sinhares, que fué á aquella isla á cumplimentar á la emperatriz de Austria.

—El rey ha marchado hoy á Villa Vicosa con objeto de cazar en compania del principe de Hohenzollern.

En su reciente viaje á Inglaterra, la emperatriz de los franceses, al salir de Peel Park, en Manchester, quiso bajar del coche, pero como el sitio por donde tenia que pasar estuviese todo encharcado por la lluvia, un miembro del Consejo de Salford se aproximó al punto, y quitándose el paletó, lo colocó en el suelo, pudiendo pasar S. M. á pie enjuto. Este incidente, dice uno de nuestros colegas, recuerda el delicioso episodio de la novela de Walter Scott, *Kennilworth*, en que sir Walter Raleigh estiendo su capa, para que pase la Reina Isabel. En España, añadimos nosotros, se ve con frecuencia estos rasgos de galanteria en el pueblo, y particularmente en las provincias meridionales donde suele verse á los hombres tender la rica manta y aun la capa para que sirva de alfombra á las mujeres.

Segun un periódico extranjero, los soldados napolitanos todos, aun aquellos que se hallan prisioneros de los piamonteses, se niegan á servir á Victor Manuel. «Los prisioneros que se han hecho, dice el correspondiente en Turin del *Salut Public*, se resisten en todas partes á las proposiciones de tomar las armas en nuestro ejército. Aquellos á quienes se ha enganchado por fuerza, se quejan grandemente. El domingo último se reunió á 700 de ellos en una de las plazas de Milan, un general dirigiéndoles un discurso con el objeto de que, de buena fe, sirvieran en el ejército nacional. Solo dos soldados entre los setecientos se declararon dispuestos á seguir las exhortaciones del orador: los otros gritaron, obteniendo los silbidos del populacho que acudió á presenciar el acto: *Nuestro rey está en Gaeta; nosotros queremos ir á Gaeta*.

El gobierno pontificio continúa reorganizando activamente su ejército. Muchísimos italianos se alistaban en él.

Hace pocos dias llegó á Roma, huyendo de los piamonteses, el arzobispo de Gaeta. Tambien habia llegado Mr. de Bec-de-Lievre, acompañado de cincuenta voluntarios franceses.

Se espera en Turin al rey, que regresará directamente sin tocar en Cagliari ni en la isla de Caprera, para visitar á Garibaldi. Se trata en Turin de ofrecerle una corona de encina, laurel y oro.

Acaba de publicarse en Rusia el censo de la poblacion del imperio hecho últimamente. El número total de habitantes del imperio asciende á 68.931.000, de los cuales 33.656.000 pertenecen al sexo masculino. La nobleza comprende 437.326 varones y 426.828 hembras; la clase comercial 223.414 hombres y 208.320 mujeres. Pertenecen al clero y las corporaciones religiosas 281.504 varones y 3.157.027 hembras. Sobre seis millones de personas están exen-

tas de contribuciones. El número de los siervos asciende á 20.174.158, de los cuales pertenecen al sexo masculino 9.803.201.

Se empieza á decir, sin duda con el objeto de exasperar á Garibaldi, que la isla de Caprera va á ser anexada á Francia; otros dicen que al hablar de esto se confunde á la isla de Caprera, la principal de las islas agrupadas en torno de la Magdalena en el estrecho de Bonifacio al Noroeste de Cerdeña, con el islote de Capraia, cerca de Bastia.

## NOTICIAS TELEGRAFICAS.

En la madrugada de hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 21.—El «Monitor» de hoy dice, que de los despachos dados por el general Montauban, resulta ser falso que el palacio del emperador de China haya sido saqueado y que sus riquezas se hayan repartido entre los aliados.

Londres 21.—En un despacho oficial enviado á San Petersburgo por el general Igsiakoff, se dice que los prisioneros ingleses y franceses en China, en número de 19, habian sido asesinados.

## SEGUNDA EDICION.

### NOTICIAS DE MADRID.

Hoy no publica la *Gaceta* ningun real decreto, ni disposicion de interes general.

La competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Palencia y el juez de primera instancia de Saldaña, se ha decidido á favor de la administracion.

Se ha concedido la cruz de la Marina de la Diadema Real á D. Juan Montes de Oca y Azeñero, guardia marina de segunda clase, por los servicios prestados con motivo del incendio que estalló el dia 29 de noviembre de 1859 á bordo del vapor sardo *Genova*, surto en el puerto de Málaga, con cargo de pólvora y proyectiles para el ejército de Africa; y la de Maria Isabel Luisa, pensionada con 10 rs. mensuales, á los marineros de la dotacion del vapor de guerra *Leon*, José Bolaño y Rafael Rodriguez, por el eficaz auxilio que en aquellas criticas circunstancias prestaron al referido guardia.

Se ha mandado formar pliego de condiciones para subastar los cañamos que se necesitan en el arsenal de Cartagena.

La caja de depósitos tenia existentes en fin de la tercera semana de noviembre 1.039.169,068'55 rs. en metálico y cuentas corrientes, y en papel 1.054.994,457'93 rs.: recibió durante la cuarta semana, en metálico 37.437,356'84, y en papel 13.559,895; devolvió durante la misma 31.816,048'91 en metálico, y en papel 26.638,952'60; quedaban existentes en fin de dicha semana 1.044.790,376'48, metálico, y 1.041.914,399 reales 63 céntimos en papel.

El señor don Simon Santos Lerin publica en *El Clanon* una carta-artículo, dirigida á D. Pedro de La Hoz, sobre libertad de imprenta, aceptando el reto que este le hizo en *La Esperanza*, para que demostrase que eran compatibles con el uso de este derecho, la religion, el orden y la libertad.

En el caso de que el rey de Nápoles salga próximamente de Gaeta, se cree, dice un periódico, que vendrá á España y no irá á Roma como se habia asegurado.

El señor Fernandez de la Hoz, ministro que ha sido de Gracia y Justicia, defenderá á los señores Useletti de Ponte y Yañez Rivadeneira en las causas que se les siguen.

*La Discusion* escribe un artículo sobre la hipocresia política.

El mismo periódico dice que los recuerdos sentimentales y los deseos platónicos de libertad que manifiesta *El Contemporáneo* á nada obligan mientras no se traduzcan en ideas concretas y claras que puedan servir de norte para la recomposicion de partido conservador.

*El Contemporáneo* da las gracias á sus colegas de la prensa por la acogida que les ha merecido á su advenimiento al palenque periodístico.



El diario á quien acabamos de citar dice, contestando á los que le han llamado revolucionario, que si por revolucion se entiende el movimiento ordenado y tranquilo, pero indudable de la humanidad, entonces no le asista tal calificación, porque cree que la humanidad aspira á un fin, y su ley es dirigirse á él constantemente.

La España llama la atención del gobierno y del país acerca del estado verdaderamente desastroso en que se agita la república de Méjico; y dice que si todos los pueblos cultos están en el caso de interesarse por la suerte de aquellos desdichados habitantes, España tiene obligaciones más altas todavía porque la ligan con Méjico intereses de gran importancia, y es de todo punto indispensable que el gobierno español piense y obre en el sentido de aquellas altas obligaciones y de estos importantes intereses.

También habla nuestro citado colega de los trabajos que se atribuyen al neo-protestantismo en España, y dice que se reparten por todos los medios cuadernos impresos, dirigiéndose principalmente los iniciadores de este manejo á todos los perdidos y gentes sin instrucción. Creemos por nuestra parte, sin dar ni negar crédito á las anteriores noticias, que el protestantismo no tiene nada que esperar en una nación eminentemente católica como España.

El mismo periódico pide que el gobierno facilite á la imprenta los datos necesarios acerca de lo que Francia debe á España, para poder discutir con detenimiento un asunto que tanto afecta á los intereses del país.

Un corresponsal encuentra en el estado de la política tres democracias: democracia monárquica, representada por la Razon; democracia republicana, cuyo órgano es la Discusion; y democracia socialista, que tiene por órgano al Pueblo.

El Día encomia el cuidado y detenimiento con que hasta en los más pequeños pormenores de los artículos de la ley de ascensos militares puestos á discusión, han procedido los individuos de la Cámara vitalicia para conseguir que los intereses del ejército queden asegurados, y estrictos desde luego en los principios de justicia, de conveniencia y de progreso, que reclaman los adelantos de la sociedad y el valor de los servicios que prestan los defensores de la patria.

La concurrencia de vendedores de caballos para los depósitos del Estado, fué anteaer mas numerosa que la anterior. Se presentaron diez y nueve sementales, pero la mayor parte con algunos defectos que, si bien no eran de importancia para cualquier otro servicio, la comision, tal es la escrupulosidad con que procede, no ha creído conveniente aceptarlos para la reproducción en los establecimientos del gobierno; así es que solo se han adquirido tres, uno de ellos de raza africana. Antes del examen de la comision, se hizo el reconocimiento facultativo por el director de la Escuela profesional de Veterinaria, ante los alumnos, de modo que este reconocimiento constituye una leccion práctica de la mayor utilidad. Continuarán admitiéndose caballos los dias 10 y 20 de cada mes, conforme está anunciado.

Las Novedades ataca á la prensa ministerial.

Parece que el señor ministro de la Guerra piensa declarar inamovibles los subtenientes y tenientes de los cuerpos, los cuales solo podrán ser destinados á otros al ser ascendidos, ó bien por medidas generales de organizacion, quedando prohibidos los pases á otros cuerpos, como ha sucedido hasta aqui.

Si las noticias de uno de nuestros colegas son exactas, el gobierno está preparando, con acuerdo de los altos cuerpos del Estado, medidas que tiendan á cortar los fatales efectos de la emigracion de muchos jóvenes de nuestras provincias del Norte y Occidente á las playas de América.

Dice La España, que si mal no recuerda, las cuestiones pendientes entre los gabinetes de Washington y Madrid, á las que se refiere Mr. Buchanam en su mensaje de despedida á las Cámaras Norte-americanas, versan sobre las reclamaciones relativas al Black-Warrior, la intervencion del comodoro Jarvis en Veracruz, y el apresamiento de la barca Maria, con bandera española.

La Iberia inserta un artículo de D. Benigno Carballo, sobre el siguiente tema: «¿Dónde van los Estados Unidos de América?»

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Bilbao 19.—El buque Murga, que ha llegado con gran cantidad de agua en la bodega por efecto de las averías que ha sufrido en su viaje desde Dronthcin, ha sido puesto en parage conveniente para proceder á su descarga.

—El tiempo sigue amenazando lluvia y la mar picada.

—Los viajeros conocen ya las ventajas del ferrocarril del Norte, pues llegan desde Madrid á esta villa en 34 horas. Mucho se desea que el correo venga pronto por la misma linea, adelantando las diez horas que ahora retrasa comparado con las diligencias.

—Se repiten con frecuencia los robos de bolsillos, pañuelos y otras menudencias en las calles y en los templos.

—El domingo último, en la travesía de la barra de Portugalete, recibió un gran golpe de mar una lancha de la cofradía de aquel puerto, que inmediatamente fué volcada, cogiendo debajo de ella á la mayor parte de la tripulacion que la montaba y que milagrosamente se salvó.

Motrico 18.—Ayer ocurrió un naufragio en el puerto de Ondárroa: una de las lanchas que salió á la pesca, volcó á una legua de distancia, pereciendo dos de los tripulantes y quedando otro en muy mal estado.

—El besugo no se presenta con mucha abundancia. El precio de venta aqui es de 40 rs. arroba.

—Siguiendo el invierno como se ha iniciado, se teme que haya que lamentar muchas desgracias en la mar.

—Hace pocos dias que cruzó por estas costas un bergantin inglés impelido por el temporal que ha reinado, arribando por fin al puerto de Pasajes. Le sacaron de él por tener la patente sucia y fondó en el puerto

to de Gustaria, donde se ha mantenido firme.

Coruña 19.—El viernes último se reunieron varias personas en un salon del Suro para acordar las bases á fin de establecer los juegos florales en Galicia.

Alicante 21.—Con motivo de algunos robos ocurridos en la Marina, la Guardia civil ha establecido nuevos puntos de vigilancia, dando este servicio los mejores resultados para la seguridad pública.

—Se están terminando las obras de la iglesia de las Capuchinas, celebrándose ya en ella los cultos religiosos que hasta ahora se hallaban interrumpidos.

—Las fábricas de turrón están haciendo su agosto. Apenas pueden dar abasto á los pedidos que se les hace.

Orihuela 19.—Están celebrándose los ejercicios de oposicion á la canongía doctoral de este cabildo. Los opositores son tres, dos del país y un forastero.

—El tiempo ha mejorado. En muchos puntos de la huerta no han desaparecido aun las balsas formadas por el desbordamiento del Segura.

Altea 18.—Ya se ha terminado el expediente para la reedificacion de la iglesia parroquial de este pueblo. Los planos, presupuesto, y demás relativo á las obras se han elevado á la superioridad para su aprobacion.

Cartagena 18.—Han terminado los casos de cólera, disfrutándose de buena salud. El agua ha caido, pero con tal escasez, que solamente las tierras delgadas están para poder sembrarlas, lo cual se está verificando.

—Son muchos los braceros que están sin trabajo. Si las obras del ferrocarril comenzasen pronto harian un gran beneficio á los pobres.

Soria 20.—En el lugar de Calderuela, aldea próxima á esta ciudad, se han cometido dos crímenes en la noche última. A las seis y media de la tarde, se presentaron tres hombres armados en casa del juez de paz, que á la vez era estanquero, y de los vecinos mejor acomodados. Valiéndose de una supercheria, consiguieron que les fueran abiertas las puertas, y mientras uno se quedaba guardando la puerta, los otros dos sorprendieron á los dueños de la casa. Un hijo de estos pudo armarse con una escopeta, apuntó á los agresores, pero dos veces le faltó el tiro, en cuyo momento recibió un disparo del que guardaba la puerta, quedando tendido. Pudieron huir los padres, pero perseguidos por los ladrones, fué el marido á caer muerto á la puerta de la casa del alcalde, atravesado el corazon de una puñalada.

El vecindario se reunió, pero los asesinos huyeron sin que hasta ahora se diga que hayan sido apresados. El juez de primera instancia salió de esta ciudad inmediatamente que recibió el parte, y se halla en el pueblo instruyendo las oportunas diligencias.

—El temporal de nieves y hielos que hace dias venimos experimentando, es cruel y de los mas fuertes que se han conocido.

Santander 19.—Ha llamado la atención un rasgo de caridad de una persona cuyo nombre no ha querido dar: informada del escasez y frio alimento que tomaban los párvulos acojidos en la Casa-asilo de San José, cuyo número asciende á 170, ha dispuesto que se les suministrase diariamente por espacio de tres meses un plato abundante.

—El temporal de nieves y hielos que hace dias venimos experimentando, es cruel y de los mas fuertes que se han conocido.

Sevilla 20.—El ayuntamiento trata de solicitar del gobierno la cesion de un trozo de la huerta del Retiro para dar ensanche y mejorar aquel sitio.

dante de garbanzos, arroz y patatas, satisfecho todo por el mismo bienhechor.

Valladolid 21.—El mal estado de los caminos hace que aqui se reciban con atraso los correos de Santander y Palencia. Por fortuna esto durará poco, porque muy pronto se conducirá la correspondencia por ferrocarril.

—Es tan lastimoso el estado en que se encuentra el matadero de reses de cerda, que la municipalidad tendrá que mandar proceder á su recomposicion por reclamarlo así el buen servicio público.

—El ayuntamiento de la Cistérniga, de esta provincia, ha acordado crear para el año próximo, una escuela de niñas, dotada con 1,100 rs. anuales, y las retribuciones de que habla la ley.

Tudela (Valladolid) 19.—Los pueblos del Norte de Castilla hacen gran extraccion de vinos de esta comarca. Los de la última cosecha se venden aqui á 12 1/2 reales cántaro de tinto y á 8 el blanco. Las existencias de las cosechas anteriores son muy limitadas.

Málaga 18.—El tiempo sigue vario: la temperatura no pasa de 10 grados sobre cero.

—En los dias 13, 14, 15 y 16 del actual, han sido puestos en la cárcel por diferentes delitos y faltas 27 hombres y dos mujeres.

—Ayer se dió sepultura á ocho cadáveres y se bautizaron 6 criaturas.

—El domingo por la tarde se desbocó el tiro de un carruaje particular que conducía á dos jóvenes conocidos en esta ciudad, los cuales resultaron heridos ligeramente al arrojarse á tierra.

—A pesar de lo adelantado del tiempo no se nota la animacion propia de los dias que preceden á la de Pascua.

Granada 20.—Desde las desgracias ocurridas para esta provincia con motivo de la inundacion, se nota un abatimiento en muchos espíritus que contribuyen á quitar animacion á la poca que habia en esta ciudad.

—Se aproxima la Pascua; veremos si estos dias dan mas vida y movimiento. El tiempo sigue vario y el frio crece.

Cádiz 20.—Se está levantando el pavimento de la calle de la Aduana para sustituirlo con otro de adoquines. Igual mejor reclaman muchas calles y es de esperar que se atienda á empedrarlas de nuevo.

—Ayer se dió sepultura á quince cadáveres.

—Siguen las obras de la segunda torre de la Catedral, las cuales parece que no se suspenderán hasta su terminacion.

—Ayer fué trasladado á la última morada el cadáver del señor don Estéban Picardo, antiguo propietario y editor del Diario Mercantil, periódico histórico de Cádiz y el único que con la Gaceta se publicó por espacio de muchos años en España.

Villanueva y Geltrú 19.—En la noche de ayer intentaron dos hombres armados con pistolas y cuchillos cometer un robo en la casa de D. Antonio Miró; pero este no se dejó sorprender y luchó con los ladrones, arrojándolos á la calle, donde emprendieron la fuga, logrando evadirse de los que á las voces de Miró corrían tras de aquellos.

Sevilla 20.—El ayuntamiento trata de solicitar del gobierno la cesion de un trozo de la huerta del Retiro para dar ensanche y mejorar aquel sitio.

—Las obras que se están haciendo en la ronda recibirán un grande impulso á principios del año próximo, debiendo quedar pronto terminado el mejoramiento de los arrecifas.

—Ayer fueron sepultados once cadáveres en los cementerios de esta ciudad.

Albacacer 18.—El frio se desarrolla con bastante intensidad, debido á las muchas nieves que han caido.

—En el pueblo de las Cuevas se ha cometido hoy un homicidio. El reo está ya en la cárcel.

Barcelona 19.—Llegan en grandes cantidades volateria y caza para la próxima Navidad.

—Los bailes de máscaras que se preparan en varios locales, parece que se inaugurarán el 27.

—Ayer falleció de repente un hombre en la calle de las Tapias.

—Ayer fallecieron 13 personas y hubo 18 nacimientos.

Vich 17.—Pronto se inaugurará la nueva cárcel construida aqui, cuyo edificio era de absoluta necesidad.

—El ayuntamiento parece que ha resuelto distribuir entre los pobres el depósito previo que tenia hecho la empresa del gas por haber esta faltado á su compromiso.

Valencia 21.—La sociedad de Seguros contra incendios de esta provincia ha procedido ya á la eleccion de la junta directiva para el año próximo.

—Ayer fué descubierto y aprehendido un óyen autor de una falsificacion, por medio de la cual cobró 8.000 duros de la Sociedad de Crédito. La cantidad fué restituida íntegra.

—No fué El Valenciano el que dejó de publicar su número entero por falta de papel, sino La Opinion.

—Ayer se encendió el alumbrado público en esta ciudad á las cuatro de la tarde. Dicese que hubo necesidad de hacerlo así á consecuencia de los trabajos de canalizacion que se están practicando en la plaza del Principe Alfonso.

—En la madrugada última se encontró en la puerta principal de la iglesia de San Bartolomé una criatura recién nacida que estaba muerta.

Castellon 20.—Los escamoteadores se entretienen en ejercer su industria, pero con mal éxito, porque algunos de ellos se encuentran en la cárcel.

—En la noche del lunes el coche-correo atropelló á una niña, dejándola muy mal parada.

—Ayer se encontró asesinado en su casa á José Viñas, vecino de esta ciudad. Se cree que el asesino quiso robar en la casa de la victima, y huyó después de cometer el crimen. Aun no se sabe quien es.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Turquía 5.—Se han tomado minuciosas precauciones para que los turcos no derrochen los recursos procedentes del empréstito. Se asegura tambien bajo la fé de una carta de M. de Thouvenel, que M. Mirés se propone muchas cosas, y que la construcción de canales, de puertos, de caminos de hierro, la explotación de los bosques y las minas de la Turquía, están enlazados á vastos proyectos en Oriente, concebidos por el célebre rentista.

—Los esfuerzos de los banqueros de Constantinopla para obtener una parte considerable del empréstito, han sido in-

LITERATURA Y ARTES.

Teatro del Principe.—Para el dia 28 se prepara en este teatro á beneficio de las actrices una funcion que la empresa anuncia en los siguientes terminos:

El Barbero de Sevilla ó la inútil precaucion, comedia en cuatro actos, en prosa, de D. Pedro Caron de Beaumarchais, traducida libremente por uno de nuestros primeros autores dramáticos.

Repertorio: Doña Rosita, señora doña Teodora Lamadrid.—El conde de Alma Viva, señora doña Adela Alvarez.—Don Bartolo, señora doña Balbina Valverde.—Figaro, señora doña Elisa Beldun.—D. Basilio, señora doña Adelaida Zapatero.—El tio Angelito, señora doña Inocencia Lopez.—Juan Avispa, señora doña Pilar Beldun.—Un alcalde de corte, señora doña Balbina Prado.—Un notario, señora doña Encarnacion Campos.

El baile titulado El capitán inglés, por la primera bailarina doña Rosa Espert y señoras del cuerpo coreográfico. Dando fin con el sainete, Los tres novios imperfectos, sordo, tartamudo y tuerto, adornado de coplas y villancicos, y desempeñado en la forma siguiente: Ramona, señora Marín; Agustina, señora Campos (L.); Benita, señora Beldun (E.); Policarpo, señora Zapatero; Patricio, señora Valverde; Saldana, señora Beldun (P.); Robledo, señora Lopez; Pepe, señora Sabater; Diego, señora Parareda; Narciso, señora Campos (E.); Gallego, señora Carmen.

Imprudencia.—En Paris, el 18 del actual, en el momento en que acababa de bajar el telon, despues del espectáculo, una de las mas lindas actrices de la comedia de magia titulada Pata de certero, fué victima de un accidente que pudo haberle ocasionado una muerte horrible.

oacionado una muerte horrible. Al bajar con sobrada precipitacion de un andamio de la apoteosis en que estaba colocada, y sin esperar, conforme á lo prevenido, que se hubiesen apagado las luces, Adela Nantier se volvió con demasiada viveza, inaprimiendo á su largo traje de muselina un ancho círculo, que lo hizo llegar hasta un chorro de gas que aun ardía. Eran instantes de fuego de llamas, y á pesar de los auxilios que en el acto se le prodigaron se vió cubierta de quemaduras, que aunque afortunadamente ligeras, le causaron, no obstante, insufribles dolores. La junta directiva del teatro le prestó inmediatos cuidados, y se espera que en breve no le quedará sino el recuerdo á que la espuso su propia ligereza.

El paraíso en Madrid.—La zarzuela de este titulo, letra de D. Luis Rivera, música de D. Antonio Reparáz, tuvo buen éxito anoche en el teatro del Circo, si bien al terminar la representacion, el público se mostró frio. El libreto abunda en alusiones al Sr. Crescei cantó con su inimitable gracia una deliciosa soledad que hizo el público repetir. Tambien se repitió un coro del tercer acto. En la ejecucion sobresalió la señora Santamaría, consiguiendo arrancar muchos aplausos. Los señores Crescei, Font, Di-Franco, Becerra y Fernandez desempeñaron con acierto sus respectivos papeles.

Zarzuelas nuevas.—En el teatro de la Zarzuela se ensayan dos nuevas en un acto, tituladas Recuerdos de gloria y Por un inglés!

Tragedia.—El 18 se verificó en el teatro Normal de Lisboa, la última representacion de la tragedia Judith. La concurrencia era tan grande, que ni una localidad quedó por vender en el despacho de billetes del teatro.

I Masnadieri.—Con gran éxito se ha cantado en Lisboa esta partitura. El señor Agresti desempeñó su parte admirablemente, segun dicen los diarios lisboenses.

Trueno.—Con este epigrafe anuncia un periódico de Valencia, que ya no existe la empresa Alba, que tenia el teatro de la Princesa de aquella ciudad. Sin embargo, el teatro ha encontrado Un caballo blanco.

Teatro de Bilbao.—El Trovador está siendo cantado admirablemente en Bilbao. El 19 al finalizar el adagio del Miserere, arrojaron á la señorita Demontelona una paloma que llevaba una linda corona de rosas y otras flores. Esta artista y el Sr. Guglielmini fueron llamados al palco escénico al terminar la primera parte del gran pensamiento de Verdi.

La Regata.—El dia 16 se ha ejecutado por primera vez en un salon de Paris una obra musical del ilustre Rossini, titulase La Regata y es una cantata recientemente compuesta por el insigne maestro. La letra es de Rave, el libretista de Verdi, el autor de Hernani, I dus Foscari, Rigoletto etc. La Regata, digámoslo así, es la armazon de un drama lirico en tres actos.

Libro curiosísimo y útil.—Con el título de Los grandes inventos antiguos y modernos en las ciencias, la industria y las artes, se acaba de publicar en Paris un libro de Luis Guiguer, verdaderamente curioso y útil.

El guitarrista Huerta.—Una revista de Paris dice el dia 15: «Dias pasados oi en un salon á un resucitado maravilloso: á Huerta, el guitarrista español, el Paganini de la guitarra, de quien Emilio Girardin decia: «Yo no conozco quien como este trovador consiga hacernos soñar con los

primeros amores.» Le he llamado resucitado, porque durante diez años Huerta ha pasado por muerto.

Nadie sabe donde ha pasado estos diez años, despues de los cuales ha aparecido de repente diez años mas joven que antes de su eclipse, lo que le hace ganar veinte años si mi cuenta no está equivocada. Se cuentan de él cosas tan maravillosas como los sonidos de su instrumento.»

El Grand-Godard.—Antonio Gaudon, autor de los Recuerdos íntimos de un cazador de Africa y de los Treinta y dos años de Juan Gijón, ha publicado en Paris un libro con el título de El Grand-Godard. La forma de la obra es descuidada; pero hay en sus descripciones una admirable verdad.

La India pintoresca.—Luis Enaul, el autor de Herminia, de Nadeje, de Cristina y de La virgen del Líbano, que dentro de pocos dias empezará á publicar La Correspondencia, ha dado á luz una nueva obra en dos tomos con el título de La India pintoresca. Este libro, dice un crítico parisiense, es la India con sus religiones, sus costumbres, sus templos, sus palacios, su vejecacion asombrosa y su literatura hasta cierto punto natural. Luis Enaul, el novelista de moda, sin dejar de ser novelista, se muestra inteligentísimo viajero.

Contrata de un barítono.—La empresa del teatro del Liceo de Barcelona ha contratado al primer barítono Sr. Carloni.

Teatros de Sevilla.—Parece que en el teatro de San Fernando de Sevilla donde trabaja la compañía dirigida por el Sr. Romeo se van á estrenar varias obras de escritores sevillanos, entre ellas una que se titula Bondades y desventuras.

procedente de Mallorca y propone dar algunas funciones en el teatro de la Princesa.

Paga adelantada.—Dice el Maestraz: «co que es verdaderamente escandaloso lo que está pasando con la empresa del teatro de Castellon, donde no hay aun compañía, despues de haberse abierto el abono y reudado el importe de los palcos y lunetas suscritas.»

El Sr. Valero.—Este eminente actor que tan aplaudido fué últimamente en Alicante, vuelve á dar algunas representaciones en aquella ciudad.

Teatro del Principe.—El dia de Nochebuena, por la tarde se estrenarán en este teatro dos obras dramáticas titulada Mr. Boliche y El jefe de la calle Mayor. No hay que preguntar quien será Mr. Boliche y quien el jefe perteneciendo á la compañía el Sr. Fernandez.

Las mujeres y los hombres.—El Día ha empezado á publicar en su folletín la segunda parte de la obra del Sr. Frontaura, Las mujeres y los hombres, cuya primera parte tanto éxito ha tenido.

Teatro Real.—La Figlia del regimiento, representada anoche por la primera vez en esta temporada, tuvo un gran éxito. La señora Charton Demere arrancó generales aplausos: su gracia en el decir y en el cantar los merecia. El papel de la marquesa adquirió mayor importancia, ejecutado por la señora Demerie Lablache, que lo caracterizó perfectamente; y los señores Belart y Rovere completaron el cuadro, que fué perfecto. Creemos que es una de las óperas mejor cantadas, y que agrada aun mas, cuando los coros adquieren mas seguridad en las representaciones sucesivas. El teatro lleno, como siempre.



útiles por fortuna. El que debía ser su agente había logrado no se sabe cómo sorprender la buena fe del gran visir y lograr de él una carta de recomendación para Mr. Mirés, con el objeto de que le cediera la cuarta parte del importe de suscripciones. Todo era una verdadera farsa, porque el comisionado se proponía pagar los cien millones de francos con todo lo que había podido recoger de valores turcos en Galata.

Mucho se habla desde ayer en el mundo diplomático de una presa de cañones, de armas y de pólvora que ha hecho la Puerta, por la exigencia formal de Mr. Prokesch, en las bocas del Danubio, á muchos buques sardos que se dirigían á Hungría, y á propósito de los cuales había prevenido el gabinete de Viena por despacho telegráfico al gobierno del Sultan. Naturalmente el general Durando, que representa aquí á la Cerdeña, ha protestado, considerando ese proceder de la Puerta como una violación flagrante de los tratados.

Sigue siendo muy vivo el movimiento que impele á los búlgaros á sacudir el yugo de los griegos y á reconciliarse con Roma. Los búlgaros se preparaban á enviar á Roma delegados de su nación, para que llevarán el acta de su renuncia al cisma, y á París una petición al emperador para colocarse como nación católica, bajo la protección especial de Francia. Los búlgaros han sido engañados y su resolución se ha diferido.

Nápoles 12.—La ciudadela de Popoli, en el Abruzzo ulterior, continúa ocupada por las tropas del rey Francisco II.

Las tropas piemontesas son insuficientes en las provincias administradas, por otra parte, por funcionarios generalmente incapaces.

La policía continúa aquí disgustando á la población, con su falta de tacto y moralidad.

Días pasados fué asesinado en la calle de San Pascual Mr. Gustavo Revol, francés, sobrino del comandante del buque de la misma nación la *Reviere*. Ignóranse aun los autores del crimen. Tampoco han sido descubiertos los asesinos del oficial de *Bersaglieri*, muerto á las puertas de la ciudad y de la misma impunidad gozan los autores del atentado contra el general inglés Dumán, cuyo estado inspira vivísima inquietud. No se ha podido extraer al general la bala y si solo el taco que era una pelotilla de cera, lo que prueba que el disparo no fué de revolver.

La legión de Garibaldi disminuye del día en día. Muchos italianos han rehusado los puestos que se les ofrecían en el ejército. A escepcion de los húngaros, todos los cuerpos especiales van á ser disueltos. Unos 250 voluntarios ingleses vuelven á su país, y entre ellos 14 oficiales que han rechazado la proposición de someterse á examen para conservar sus grados en el ejército italiano.

Victor Manuel, desde su vuelta de Palermo vive excesivamente retirado en el palacio de Capo di Monte. El día 11 se le esperaba en el teatro de San Carlos y no asistió.

Mazzini pasó á Londres hace ocho días. La mayor parte de los jefes del partido republicano han dejado á Londres.

Hace tres días la mar está alborotadísima y no entran ni salen buques. Se temen grandes desastres marítimos.

Las noticias de Gaeta, que son de ayer

11 y merced entero crédito, prueban que era exageradísimo lo que los periódicos italianos hablan de una batería de morteros y otra de 80 cañones del sistema Cavalli. Lo único cierto es que los piemonteses han conseguido colocar dos baterías de morteros, una de 4 piezas y otra de 5, y además una de 25 cañones rayados. No hay delante de la plaza ni un cañon Cavalli, á los que los generales piemonteses dan poca importancia, recordando que fueron enteramente inútiles en Crimea.

Roma 13.—Puente-Corvo está ocupado por los piemonteses desde el 11. Mañana se celebrará un consistorio en que Su Santidad pronunciará una alocución. En Cagli y Gubbio ha habido algunos movimientos reaccionarios. El bombardeo de Gaeta continuará en vista de que Francisco II no ha aceptado las proposiciones que se le han hecho. El mismo rey ha dirigido un manifiesto á los pueblos de las Dos Sicilias invitándoles á hacer un nuevo esfuerzo para salvar su nacionalidad. Les ofrece el mantenimiento de sus libertades con los parlamentos, y una amnistía general. Si se ve obligado á sucumbir conservará la firme esperanza de volver á ocupar el trono de las Dos Sicilias. Ayer falleció el cardenal Gaude.

Las correspondencias de Méjico dicen que el general conservador D. Severo Castillo, que mandaba la plaza de Guadalajara, se ha portado heroicamente y solo ha capitulado con los llamados liberales cuando no contaba con un solo cartucho.

En los primeros días de este mes salió de Gaeta á Roma el conde de Trípani que debe haber regresado ya á la plaza sitiada. También el ministro de Hacienda, Sr. Carbonelli, salió el 5 para Roma de donde había venido pocos días antes.

En Gaeta se estaban transformando en cañones rayados muchos de 90 se iba á ensayar un nuevo sistema, según el cual, las balas tendrán ranuras cóncavas en vez de tenerlas las piezas.

Lisboa 16.—Menducan los robos: los rateros no se descuidan al ver como lo hacen los agentes de seguridad.

En el Circo de Price se han presentado, obteniendo mucho éxito, los clowns Binion y Fuller.

En Serrafreguria existe una mujer llamada Ana Alfonso, que tiene 108 años y conserva tanto vigor y robustez, que está sirviendo en una casa con la misma agilidad que pudiera hacerlo otra de pocos años.

Paris 13.—Hace algunos días que los asuntos mercantiles están tan paralizados, que la Bolsa es nula, es inútil.

El folleto *El emperador Francisco José y la Europa* ha hecho mucho ruido en Alemania, en Prusia y en Austria que en Francia. No es este el último folleto escrito contra Austria. Mañana aparecen otros dos: *La Polonia y su derecho*, por M. Vilbort, pidiendo que Rusia, Prusia y Austria, suelten la presa que se dividieron un siglo há; y *La Hungría ante el Austria*, por M. Flom, pidiendo el restablecimiento de la legalidad de 1848, como único medio de evitar una ruptura.

Va á empezar de nuevo el bombardeo de Gaeta, por no haber tenido resultado las negociaciones. *Le Monde*, decía, con razón, esta mañana: «Francisco II no quiere irse; Francisco II no se irá.» Es positivo que resistirá hasta el último momento.

Inglaterra 13.—El vapor *Atrato*, que ha llegado á Liverpool con la correspondencia de las Indias occidentales, trae nada menos que 1.475.978 pesos fuertes en metálico para el comercio de Londres, 37 pasajeros y 2.340 bultos de carga con productos de la América del Sur.

Se confirma el robo de la legación británica en Méjico. Dicese que por mandato y con la autorización del general Miramon pasó el general Marquez á la legación inglesa, y en presencia del embajador español, el consúl inglés y otros dos oficiales del consulado, se rompieron los sellos de la legación, y forzaron la cerradura para apoderarse del dinero de la caja de hierro, todo lo que se efectuó bajo protesta del embajador de España. El general Marquez dijo que el gobierno solo pensaba hacer uso de unas 900.000 libras esterlinas, las que serian reembolsadas con las contribuciones y derechos del gobierno.

### TERCERA EDICION. NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Dresde 21, por la noche. El conde Ladislao Felcki, que había llegado á esta ciudad con pasaporte falso inglés, ha sido preso y entregado á las autoridades austriacas.

### NOTICIAS GENERALES.

Tenemos entendido que, de acuerdo con las direcciones de los ferro-carriles de España y de las personas mas notables é influyentes de la corte, tanto financieras como diplomáticas y políticas, se trata de establecer un club ó casino de los ferro-carriles, á imitación del de París, para lo cual se está en trato de adquirir todo el piso principal de la casa nueva del señor Udaeta, en la Puerta del Sol. Según hemos oído, parece que será un centro de reunión de lo mas florido é importante de la sociedad de Madrid, y montado con todo el confort y comodidad posibles.

En la noche del miércoles último ofreció sus respetos á SS. MM. el Sr. D. Juan Manuel Adalid, teniente de alcalde del ayuntamiento de Sevilla y encargado de rogar á las régias personas se sirviesen honrar con su presencia la capital de Andalucía en la primavera próxima. SS. MM. con la amabilidad que les es propia y con un vivo sentimiento, le contestaron que les seria imposible la realización por ahora, de un viaje que desean efectuar hace mucho tiempo, en razon á hallarse Su Majestad la Reina en el tercer mes de embarazo; pero que no se dilataria por mucho tiempo el conocer un pais de que tenía tan buenas noticias.

S. M. ha resuelto que, con arreglo á la costumbre, haya capilla pública en Palacio el día 25. Esta tarde S. M. se ha trasladado á las tres y media al templo de Atocha para oír la solemne salva que se canta todos los sábados.

Los marroquíes hacen esfuerzos extraordinarios para cumplir el tratado celebrado con España en la parte concerniente á la indemnización. En Mogador reunen, como decia perfectamente *La Epoca* de anoche, cantidades considerables, que deben ser entregadas á España; pero tambien debemos decir, en honor de la verdad, que hasta ahora no ha sido puesta ninguna suma

determinada á disposicion de nuestro gobierno, quien hace las gestiones convenientes para que se active la entrega de la indemnización concertada.

En la subasta celebrada ayer en Santander para las obras de la carretera de la Cabada á Penagos comprendida en la de Torrelavega á la Cabada se presentó como único postor D. Benigno de la Cargoba, ofreciendo ejecutarlas por 562.929 rs.

Ayer tarde llegó á Cádiz la goleta *Circe*, que el miércoles próximo conducirá á sus destinos 60 artilleros, 44 quintos de Bailen y 42 de Mallorca.

El vapor *Marqués de la Victoria* fondeó ayer tarde en Barcelona, procedente de Alicante.

El vapor *Duero* llegó ayer tarde á Barcelona con efectos de administración militar.

En nuestras posesiones de Africa no ocurría ayer novedad alguna: la salud de la tropa y de la población era excelente.

Tenemos entendido que el periódico *El Pueblo* ha sido hoy condenado á la multa de 14.000 rs.

El párrafo en que mister Buchanan recomienda la adquisicion de Cuba, dice literalmente:

«Reitero mi recomendacion, contenida en mi mensaje anual de diciembre de 1858, reproducida en el de 1859, en favor de la adquisicion de Cuba, comprándola lealmente á España. Creo firmemente que tal adquisicion contribuirá esencialmente al bienestar y la prosperidad de ambos paises en lo porvenir, y será al mismo tiempo el medio seguro de abolir inmediatamente en el mundo la trata de negros de Africa. No repetiria esta recomendacion en la ocasion presente, sino creyese que la cesion de Cuba á los Estados- Unidos, con condiciones enteramente favorables á España, pudiese ofender justamente el honor nacional de la altiya y antigua monarquia española. Seguramente nadie ha atribuido jamás á Napoleon I falta de respeto al honor nacional francés, porque transfirió la Luisiana á los Estados- Unidos, en cambio de un real equivalente en dinero y en ventajas comerciales.»

A hora avanzada de la tarde recibimos el correo extranjero, y vamos á reasumir lo mas importante que contiene.

El *Monitor* francés publica íntegro el mensaje de mister Buchanan, que ocupa mas de trece columnas de dicho periódico. El lenguaje del presidente de la Union traspira una especie de incertidumbre y desconsuelo, que revela la gravísima crisis que atraviesa la republica norte-americana.

Comentando la *Patrie* el mensaje de mister Buchanan, dice: «España es mucho menos maltratada este año que los anteriores por el presidente. El párrafo concerniente á España, termina con el proyecto de cajón, de la compra de Cuba, compra en la cual halla Buchanan ventajas para ambos paises.»

### NOTICIAS PARLAMENTARIAS

Anuncia *El Clamor* que el Sr. Calvo Asensio parece piensa presentar una proposicion sobre el mismo asunto de la interrelacion que anunció días pasados en el Congreso.

Creese que aunque están muy adelantados los trabajos de la comision de reforma electoral y parlamentaria, no podrán presentarse hasta bien avanzada la legislatura. En el sistema de eleccion parece haber tres dictámenes; el de la mayoría sosteniendo el pensamiento del gobierno; el del Sr. Polo, que aspira á establecer el sistema de pequeñas agregaciones de distritos, presentado en el proyecto del Sr. Bermuez de Castro, y el del Sr. Calvo Asensio, favorable á la eleccion por provincias.

Hoy ha jurado el cargo de senador el señor conde de Revillagigedo.

La comision de presupuestos del Senado, ha pedido al ministerio de Hacienda el expediente relativo á las cantidades entregadas y señaladas al infante D. Sebastian.

Por la subcomision del Senado que entiende en el presupuesto del ministerio de Fomento, se ha ofrecido al mismo pidiéndole algunos antecedentes sobre varios de sus ramos, y en especialidad del de Obras públicas.

El señor Garcia Gomez, parece decidido á presentar voto particular sobre la ley hipotecaria, en el que pedirá que en esta materia no haya mas que un solo fuero. El gobierno de S. M. parece resuelto á combatir esta idea, porque no crea que debe resolverse incidental y aisladamente la grave cuestion de la unidad de fueros.

Anoche estuvo reunida por largo tiempo la comision de diputados que ha de informar sobre el proyecto de ley electoral. Tratose de la formacion de las messes interinas; pero despues de un largo debate no pudo llegarse á un acuerdo definitivo.

Sin discusion ha sido aprobado en la sesion de hoy de la alta Cámara, el proyecto de ley relativo á la conversion de la deuda del 5 por 100, en amortizable de segunda clase.

La cuestion de los ferro-carriles á los criaderos carboníferos, ha ocupado hoy la atencion del Senado.

### ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.) Teatro de Novedades.—A las cuatro de la tarde.—*Treinta años, ó la vida de un jugador*.—Baile.

A las ocho y media de la noche.—*Una pecadora*.—Baile.

Teatro de variedades.—A las cuatro y media de la tarde.—*Flores y Perlas*.—Baile.—*Dos y uno*.

A las ocho y media de la noche.—*La Páloma Torcaz*.—Baile.—*La gitana en Chamberí*.—A trece.

Teatro de Buena-Vista.—Primitivo Nacimiento.—A las cuatro de la tarde, y siete y media de la noche, se ejecutarán las funciones de este tan aplaudido espectáculo.

El grandioso ciclorama universal, nunca visto en España, puede verse todos los dias desde las cinco de la tarde, á las nueve de la noche, y los dias festivos, desde las cuatro de la tarde á las diez de la noche.

Entrada general 2 rs., niños y soldados la mitad.—Gabinete situado calle de Capellanes, cuarto bajo.

Circo de Paul.—Sociedades de baile.—A las tres de la tarde, celebra baile *La Juventud Española*.

A las ocho de la noche, *La Constante*.—La Union.—Esta sociedad de baile celebra su reunion hoy 23 de nueve y media á dos de la madrugada, en el teatro del Instituto.

El martes 25 dará el primer baile de máscaras.

### COMERCIO E INDUSTRIA.

#### BOLSA DE MADRID Y ESTRANJERAS.

Table with columns for 'COTIZACION OFICIAL', 'Precio anterior', 'Precio actual', and 'Movim.'. Lists various commodities like wheat, oil, and sugar with their respective prices and movements.

Los de Madrid con las provincias son las siguientes:

Table with columns for 'Paris 4 8 dias 5-24', 'Daño al papel', 'Londres 50-50 d.', and 'Daño al papel'. Lists exchange rates and market data for various locations.

Santander 18.—Londres al 17 de febrero 50 85 á pagar mitad al contado y mitad el 24 del corriente.—Madrid, á 8 d. 78 d.—Barcelona, á p. s. á 8 d. 34 d.—Bilbao, á 8 d. 1/4 v 1/2 d.—Valadolid, á 8 d. 5/8 d.—Acciones del Banco de Santander á 202 por 100.

Coruña 18.—Londres, á 60 d. 59 1/2.—Paris, á 8 d. 5. 24.—Barcelona, 5/8 b.—Cádiz, 3/8 d.—Sevilla 3/8 id. d.—Málaga, 1/2 b.—Valencia, 1/2 id. b.—Alicante, 1/2 b.—Santander, 1/2 b.—Bilbao, 5/8.—San Sebastian, id. par. id.—Lugo, 3/4.—Pontevedra, 1/4 d.—Santiago, 1/4.—Vigo, 1/4 d.—Orense, 1/2.—Ferrol, 1/4.—Acciones del Banco, 35 por 100.

ragoza, 1/2 d.—Málaga, 1/8 d.—Cádiz, 1 d.—Sevilla, 5/4 d.—Coruña, 3/4 d.—San Sebastian, par.—Burgos, par.—Palencia, 3/8 daño.—Valladolid, 3/8 d.—Gijón, 1/4 d.—Pamplona, 3/8 d.—Vitoria, par.—Santander, par.—Haro, 3/8 d.

Valencia 20.—Londres á 90 dias fecha, 50 55.—Paris á 8 dias vista, 5 26.—Marsella á 8 dias vista, 5 25 á 27.—Alicante á 8 dias vista, 3/8.—Almería, 3/4 á 5/8.—Bilbao, 1/2.—Cádiz, 7/8 á 1.—Cartagena, 1/2.—Castellón, 1/2.—Coruña, 1/4.—Madrid, 5/8.—Málaga, 1/2 á 5/8.—Murcia, 1/2.—Reus, 3/8.—Santander, par. á 1/8.—Sevilla, 1.—Tarragona, 3/8.—Vigo, 1 á 1 1/2.—Zaragoza, 1/2 á 5/8.—Descuento de letras al 5 por 100 anual.

Sevilla 20.—Londres á 90 dias fecha, 50 55.—Paris, 5 26.—Madrid, par.—Cádiz, 1/8 d.—Barcelona, 3/4 b.—Santander, 1/4 b.—Valencia, 3/8 b.—Alicante, 1/8 d.—Bilbao, 1/4 b.—Córdoba, 1/4 d.—Málaga, 1/4 b.—Jerez, 3/8 d.—Sahúcar, 3/8 d.—El Puerto, 3/8 d.—Granada, 1/2 d.—Badajoz, 1/2 d.—Zafra, 1/2 d.—Cáceres, 1/2 d.—Trujillo, 5/8 d.—Coruña, 1/2 d.—Acciones del Banco, 197 peses fuertes.

Cádiz 20.—Londres á 8 meses fecha, 50 50 p.—Paris á id. id., 5 27 p.—Id. á 8 dias vista 5 22 p.—Marsella, á 3 meses fecha 5 31 á 5 32.—Gibraltar á 8 d. 1/4 q.—Madrid, 3/8 b. p.—Barcelona, 3/8 á 1/2 b.—Sevilla, par.—Málaga, par. d.—Valencia, 1/4 b. d.—Alicante, 1/5 b.—Almería, par. d.—Cartagena, par. d.—Santander, 1/2 b. d.—Bilbao, par.—Granada, 1/4 q. q.—Barcelona 18.—Madrid, 5/8 p. 0 0 d.—Cádiz, 7/8.—Sevilla, 7/8.—Santander, par.—Bilbao, 3/8.—Burgos, 3/4.—Vigo, 1 3/8.—Cartagena, 1/2.—Pamplona, 3/4.—Zaragoza, 1/2.—Coruña, 1.—Alicante, 1/2.—Tar-

ragona, 1/4.—Reus, 1/4.—Palma, 1/2.—Gerona, 3/4.—Lérida, 1/2.—Oviedo, 1/2.

Granada 18.—Londres 50. 75 á 90 dias fecha.—Paris 5 25 á 8 dias v.—Idem 5, 27 á 60 dias fecha.—Marsella, 5 26 á 8 dias vista.—Gibraltar 1/4 daño p.—Alicante, 1/4 daño d.—Almería pal p.—Barcelona, 1/2 b. p.—Cádiz, 1/2 b. p.—Córdoba 3/4 daño p.—Cartagena 1/2 id. d.—Jaen 3/4 idem p.—Madrid pal. p.—Málaga pal. d.—Murcia 1/2 daño p.—Sevilla 1/2 daño p.—Valencia, 1/4 b. d.

Alicante 20.—Londres, á 90 df. 50 90 á 90.—Paris, 5 f. 33 á 34.—Marsella, idem.—Paris, á 8 dv. 5 f. 29.—Marsella, 5 f. 29.—Madrid, 5/8 á 3/4 d.—Barcelona, par. á 1/8 d.—Cádiz, 3/4 á 7/8 d.—Sevilla, operaciones.—Málaga, escaso.—Valencia, 1/8 á 1/4 d.—Cartagena, 3/8 á 1/2 d.—Murcia, 5/8 d.

Málaga 18.—Londres, 50 3/4 p.—Paris, 5 32 operaciones.—Marsella, 5 32.—Hamburgo, 4 7/8 á 8 dias vista.—Paris, 5 27 operaciones.—Marsella, 5 27.—Gibraltar, 1/2 d. p.—Madrid, 1/2 d.—Barcelona, 3/8 b. p.—Valencia, 1/8 b.—Alicante, 1/4 d. operaciones.—Cádiz, 1/2 qto.—Granada, 1/2 d.—Sevilla, 1/2 qto.—Almería, 1/4 d.—Adra, 1/4 d.

Valencia 20.—Alicante, 1/4 á 3/8.—Almería, 3/4 á 7/8.—Bilbao, 1/2.—Cádiz, 7/8 á 1.—Cartagena, 1/2.—Castellón 1/2.—Coruña, 1/4.—Madrid, 5/8.—Málaga, 1/2 á 5/8.—Murcia, 1/2.—Reus, 1/4 á 3/8.—Santander, 1/4.—Sevilla, 7/8 á 1.—Tarragona, 1/4 á 3/8.—Vigo, 1 1/4 á 1 1/2.—Zaragoza, 1/2 á 5/8.

Jerez 20.—Trigo de 56 á 60.—Cebada de 33 á 38.

Granada 20.—Trigo de 55 á 62.—Cebada de 32 á 36.

Idem idem.—Mercado de sedas.—Sedas de la Vega, Jaen y Valle, de 82 á 84 reales.—Asache, de idem, idem, de 46 á 50.—Seda de Alpujarras y Marqués, de 76 á 80.—Asache, de 42 á 46.—Sedas de Guadix, Vaoir, Yégen, Ohanes y Canilles, tramas, de 80 á 82.—Tramas valencianas, de 108 á 110.—Entredosos, de 120 á 122.—Candonguillos murciaños, de 106 á 108.—Tramas torcidas de la tierra, de 92 á 96.—Pelo, de 96 á 103.—Pelo murciano, de 114 á 120.—Pelo valenciano, de 125 á 140.—Tramas, de 110 á 114.

Santander 19.—Trigo de 52 3/4 á 53.—Harina á 18 1/2 arroba.

Coruña 19.—Trigo 14 rs. ferrado (medida del pais).—Cebada, 12 id.

Jaen 19.—Trigo de 47 á 55.—Cebada de 26 á 27.

Málaga 18.—Trigo de 54 á 72.—Cebada de 31 á 35.

Cáceres 16.—Trigo á 36.—Cebada á 23.

Sevilla 20.—Trigo de 51 á 53.—Cebada de 32 á 33.

Valencia 20.—Trigo de 62 á 76.—Cebada 32 á 34.



# DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

## NOTICIAS.

**Santo de mañana.**—Santa Victoria virgen y mártir.

**Cultos.**—Jubilée de Cuarenta horas en la iglesia de San Luis, donde prosigue la novena de la virgen de la O., predicando por la mañana don Juan Fernandez, y por la tarde, D. Gregorio Montes.

—Misas mayores: Se practicarán con sermón acerca del evangelio del día, en las parroquias y Capilla Real.

—Duodena a san José: En san Millán, a las tres y media de la tarde, predicando D. Joaquín García Corral.

—Ejercicios espirituales: Se practicarán por la tarde con sermón y manifiesto en San Antonio del Prado. Servitas, Arrepentidas, Caballero de Gracia y Escuelas pías de San Fernando, y por la noche en San Ignacio, Italianos y Montserrat.

—Via-Crucis: En San Juan de Dios y capilla de la O. T. de San Francisco, de dos a cuatro de la tarde.

—Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro.

**Afecciones astronómicas.**—Los días más cortos del año son desde el 17 a 23 del actual; ayer entró el sol en el trópico de capricornio a la una y veintisiete minutos, colocándose a su mayor distancia del Ecuador y verificándose el solsticio de invierno. Mañana saldrá el sol a las siete y veintinueve minutos y se pondrá a las cuatro y treinta y ocho.

**Estado sanitario.**—El frío intenso que se ha experimentado en Madrid a principios de esta semana y final de la anterior, ha causado enfermedades agudas; pero habiendo templado aquel en estos últimos días su influencia en la salud ha sido favorable.

**Llamamientos militares.**—Por el gobierno militar a Juliana Encabo y Diego Guillen y Diaz, para que se presenten en la secretaría de doce a dos de la tarde.

—Hoy han percibido la paga de este mes los capitanes y subalternos de reemplazo; mañana lo verificarán los primeros y segundos comandantes, y el 24 los coroneles y tenientes coroneles en casa de su habilitado.

—Por la fiscalía del Estado mayor a D. José Galdos para que se presente en la secretaría del gobierno militar.

**Socorro a los pobres.**—La distribución de los 60,000 reales dados por S. M. la Reina para solemnizar el cumpleaños de su augusta hija la infanta doña María Isabel, ha sido la siguiente:

Hospital general, 6,000.—Hospicio, 6,000.—Casa de maternidad, 6,000.—Inclusa y colegio de la Paz, 4,000.—Hospital de San Juan de Dios, 4,000.—Asilos de San Bernardino, 4,000.—Colegio de Desamparados, 3,000.—Real asociación de beneficencia domiciliaria de esta corte, 4,000.—Junta municipal de beneficencia para la asistencia domiciliaria, 4,000.—Casa de misericordia de Santa Isabel, 2,000.—Idem de San Alfonso, 2,000.—Idem de huérfanas y sirvientas, 1,000.—Idem de la Caridad, 1,000.—Idem de S. Vicente Paul, 1,000.—Colegio de Santa Cruz, 1,000.—Real hermandad de Nuestra Señora de la Esperanza, 1,000.—Escuelas dominicales, 3,000.—Asilo de Nuestra Señora de la Asunción, 1,000.—Congregación de Nuestra Señora de la Caridad (vulgo hermanas de cama) del hospital general, 800.—Sección especial de la Santa Infancia, 800.—Comunidad de hermanas de Nuestra Señora de la Esperanza, 800.—Hospital de San Pedro para presbíteros naturales de Madrid, 800.—Siervas de Maria, 800.—Junta de cárceles para vestir presos pobres, 2,000.—Total, 60,000.

**Paga a las religiosas en clausura.**—Ya se ha abierto el pago de este mes.

**Reparto de contribuciones.**—Mañana termina el plazo concedido a los fruteros de octava clase para examinar sus cuotas en la calle de las Tres Cruces, núm. 4, tienda.

—Los editores de periódicos pueden pasar a examinar las que les han tocado por especie de tres días a la calle de San Miguel, núm. 23, bajo de la izquierda.

—Los veterinarios pueden hacerlo el día 24 a casa de su habilitado.

**Sociedad azucarera peninsular.**—Mañana a las once y media del día celebra junta general extraordinaria para la discusión del reglamento en la carrera de San Gerónimo núm. 40, cuarto segundo.

**Hijas de Santa Paula.**—Estas caritativas madres imploran la caridad pública en pro de sus acogidas, pudiendo remitirse las limosnas a Chamberí, paseo de la Habana, núm. 6.

cramentos, sin tener recurso alguno para lo más indispensable; suplica la caridad pública de las buenas almas de esta corte, para que le socorran en lo que puedan. (1 m. 1 t.)

**ANUNCIO.—CENTRO DE SUSCRIPCIONES** en la villa de Haro, plaza Mayor, en casa de Vela, al lado de la administración de loterías. Don Manuel Aguilera, corresponsal de todas las empresas periodísticas y literarias, admite comisiones y pedidos de todas clases, suscripciones a todas las obras y periódicos de España y del extranjero. Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, litografía, grabado en metales y encuadernación.

**DULCES DE AMERICA.—ACABA** de llegar un gran surtido de dichos dulces al despacho central del chocolate español de la Estrella, calle del Caballero de Gracia, número 6, donde hay también otro gran surtido de vinos extranjeros y del reino.—(2 m. 2 t.)

**AVISO.—DON LUIS GUYAZ.**—Establecimiento de horticultura, calle de la Palma Alta, número 83.

Acaba de llegar de París un buen surtido de plantas, flores y semillas. Una magnífica colección, a saber: Camelia con flores, rhododendrom, azalea, daphne, rosales, y rosales.

En vivero existen:—Manzanas, plantaciones de árboles frutales, ramilletes de baile y adornos para salones.—(4 m. 4 t. 1—1.)

**VENTA DE IMPRENTA.—SE** vende a precios arreglados una en buen estado, bien toda junta, bien por artículos. Hay máquina, muchas y largas fundiciones titulares, platinas, cajas, chivales, ranas, etc. Darán razón, calle del Caballero de Gracia, 37, portería. (1 m. 1 t. 1—1.)

**AGENDA DE BUFETE.—O LIBRO** de memoria diario para 1861, con noticias de primera necesidad, multitud de tablas de cuentas y reducciones de monedas y medidas, de utilidad diaria; el Diario ó sea libro de cuenta diaria para apuntaciones, gastos ó ingresos, vencimientos, etc.; en fin, lo que se llama el verdadero libro de memoria; contiene además la Guía de Madrid.—Precios: en Madrid, 8 rs. en cartónada, y 13 en tela a la inglesa.—En provincias, remitida franca de porte por el correo, 14 rs. en cartónada, y 19 en tela a la inglesa.

—En casa de los corresponsales, a donde se ha mandado un surtido, 10 rs. en cartónada y 15 en tela a la inglesa.

Se halla de venta en la librería de D. Carlos Bailly-Baillière, calle del Príncipe, núm. 11. A provincias se envía remitiendo en carta franca su importe; ó sea en librería de la tesorería central. Giro mútuo de Uragón, y por último, en sellos de franqueo. También se proporciona en las principales librerías del reino.

**PARA COBATA.—SE ACABA** de recibir un numeroso surtido de alfileres de capricho y de última novedad; los hay desde 2 a 60 rs. Halláase de venta a precios fijos en la ESTRELLA DEL NORTE, calle de Carretas, núm. 37.—(D. 19 y 26.)

**SE NECESITAN UNOS JOVENES** que sepan ó quieran dedicarse al iluminado de estampas.

Darán razón Cava de San Miguel, núm. 5, cuarto tercero derecha. (2 m. t.)

**DOMINICA DE SOLA, CASA-** da que habita calle de Quevedo, núm. 3, cuarto bajo, tiene cuatro hijos pequeños, el menor de dos meses y medio y a su esposo convaliente; se halla en la más lastimosa miseria y suplica a los bienhechores de ambos sexos la socorran por caridad.—(2 m. t.)

**SE CEDEN TRES HABITACIONES** amuebladas en un punto céntrico, a uso ó dos caballeros; con asistencia ó sin ella, no es casa de huéspedes.

En la mangutiería de la calle Mayor, núm. 12, darán razón. (1 m. t.)

**EN LA CALLE DE VELARDE,** núm. 15, fábrica de licores de La Iberia, se hallará un buen surtido de licores finos y ordinarios a precios muy equitativos.

También se surtirá a los revendedores, de frasquettes de licor, propios para las ferias.—(1 m. t.)

**SOMBREROS.—EN LA CALLE** de Hortaleza, núm. 5, acaba de abrirse una sombrerería, en la que se encontrará un buen surtido de sombreros, bien contruidos y formas elegantes, desde 40 rs. a 70.—También se hace toda clase de sombreros para militar.—(3 m. t.)

**PASAS DE MALAGA.—ACABA** de llegar a la calle de Cedaceros núm. 5, tienda, un grande y variado surtido de frutos de Málaga, los que se venden por cuenta del cosechero, y para su pronta salida se darán a precios arreglados. (D. 00, 00, 00, 00, 23 y 25.)

**MAZAPAN DE TOLEDO EN COMISION.**  
En la calle de la Montera, núm. 69, molino de chocolate, se acaba de recibir el acreditado mazapan que tanta aceptación ha tenido todos los años; que avisa a sus numerosos parroquianos.—(D. 00, 22, 23 y 24.)

†

**DON CAYETANO PEREZ,**  
(Q. E. P. D.) ha fallecido el día 21 de diciembre de 1860.

Doña Eusebia Berrocal, viuda, su hijo D. Laureano é hija política, hermanos y demás parientes de dicho señor, suplican a aquellos amigos que por un olvido involuntario no hayan recibido aviso, se sirvan encomendarlo a Dios y asistir a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Cuesta de los Caños Viejos, núm. 4, al cementerio de la sacramental de San Isidro, el día 23 del corriente, a las once y media de la mañana.

**DENTISTA.**  
El conocido profesor, médico-cirujano, D. Victoriano G. Dueñas, trabaja en todo lo que tiene relación con el ramo del dentista por todos los sistemas conocidos en España y en el extranjero; y en su gabinete, se hallará todo cuanto de mas moderno posee en este ramo, así en instrumentos como en pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas núm. 7 principal. Madrid.—(D. 00, 00, 00, 00, 17 y 18.)

**INTERESANTE A LAS SEÑORAS**  
**PARA REGALOS DE AGUINALDOS.**  
LOTES DE GENEROS SUMAMENTE BARATOS.

En la calle de la Sal, núm. 3, comercio titulado del CISNE, se da por CINCUENTA REALES un bonito corte de vestido de percal, un pañuelo manta de lana, cinco varas de madapolán y un pañuelo para la mano, y por SETENTA REALES un elegante corte de vestido de lana ó de tartan, a elección, un pañuelo manta de nueve cuartas, cinco varas de madapolán y un pañuelo para la mano. Se han recibido nuevas telas de percales para batas y vestidos, los que se darán a 2 rs. vara; también sigue la venta de otros muchos géneros, propios de la estación, tan baratos como tiene acreditado.

NOTA.—Las alfombras que nos quedan se darán a 2 y 2 1/2 rs. vara. (D. 00, 22, 24 y 26.)

**CALZADO.**  
En la calle de Preciados, núm. 53, se ha establecido el acreditado almacén de calzado que estuvo en la calle del Carmen y Postigo de San Martín.

En este establecimiento encontrarán los consumidores cuanto puedan apetecer en elegancia y economía, pues hay un gran surtido a todas medidas de botas de charol y becerro; botinas de id.; id. de cuero de vaca y de dos suelas para las aguas; botas lisas de diferentes telas y con bigoterías de charol para señora, y otras variedades en el mismo género, así para caballero como para señora y para niños.—(Miés. y sáb. diásem.)

**REWOLVERS.**  
Gran surtido, calle mayor, núm. 1, almacén del PRECIO FIJO. (7 m. 7 t. 1—1.)

**MARTILLO,**  
Comercio Universal, calle del Desengaño, núm. 10.

Hay de venta:  
Vinos de Champagne, Burdeos, Jerez seco, moscatel, manzanilla y pajarete.  
Licores varios: rom y cognac.  
Chocolate, mazapan, conservas de pimientos, tomates, fritada y melocotones.  
Cubiertos de metal blanco, cuchillos de idem a gallones, cuchillos con mango de plata, mantelería, pañolera, lienzo de todas clases, patencures, cortes de vestidos de señora, tartanes, bayeta, veludillo y mantones, etc., etc.

De día venta a precio fijo a las tres de la tarde.

**ETRENNES.**  
**EXPOSICION DE OBJETOS**  
PARA REGALOS DE AÑO NUEVO.

Grandes novedades en juguetes, tambores, panderetas finas, violines, platillos, trompetas, y otros instrumentos para los villancicos de Nochebuena. Gran surtido de vinos superiores de Champagne, Burdeos y Jerez.

Casa de Schropp, Montera, 12.—(D. 22, 23 y 24.)

**NUEVA SOMBRERERIA.**  
PEREZ y GONZALEZ, oficiales que han sido de los acreditados establecimientos de los Sres. Aimable y Beiras, tienen el honor de poner en conocimiento del público haber abierto una sombrerería en la calle de Jacometrezo, núm. 84, esquina a la de Tudescos, no habiendo escaseado gasto para proveerse de todos los artículos necesarios de las mejores fábricas de París. Al mismo tiempo han recibido un bonito surtido de hongos de gran novedad en fieltros, en telas y cauchú, a propósito para el tiempo lluvioso. Las personas que nos honren con su confianza quedarán complacidos, tanto por el buen género como por la economía en sus

**PRECIOS.**

Clase superior, ó sean los de 80 rs. a.....	70.
Primera clase, ó sean los de 70 a.....	60.
Segunda clase, ó sean los de 60 a.....	50.
Tercera clase, ó sean los de 50 a.....	40.

Suplican igualmente a sus amigos a quienes por olvido no se les haya pasado tarjeta se den por avisados con este anuncio.

**MERECE VERSE.**  
La caprichosa y colosal caja de mazapan, elegantemente adornada que por cada VEINTE reales de gasto en la Nueva Aurora, fábrica de licores, calle de Relatores, núm. 13, se da en suerte a sus consumidores. (00, 00 20, 21, 22, 23, 24, 27, 28 y 29 t.)

**SERVICIOS MARITIMOS**  
DE LAS

**MENSAGERIAS IMPERIALES.**  
VAPORES-CORREOS FRANCESES.

Línea rapidísima; única directa de Valencia Marsella.

Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde.

Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana.

Tiempo que se emplea en el viaje:

De Valencia a Marsella.....	24 horas.
Valencia a Oran.....	16
Madrid a Paris.....	65

Consignatario en Valencia D. Emilio Fermaud, Mar. 96.—(Mar. y Sáb.)

**CALLOS Y OJOS DE GALLO, EN LOS PIES.**  
Untándolos con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresa se ahucan y se van levantando con las uñas las capas y las conchas, de unos y de otros; es cosa que no puede causar daño y ofrece el descanso de esta molestia en cuanto que se les unta, cosa que se puede probar al compararlo. Se vende a 4 rs. boté en casa de su autora, calle de Preciados, 53, cuarto bajo.—(Miés. y Sáb. diásem.)

**AVISO INTERESANTE.**  
Se han puesto en venta los baños de mar que con el título de NEPTUNO se hallan situados en la parte de Levante del muelle de Alicante. Frecuentado por casi todo Madrid este magnífico establecimiento, sería inútil hacer elogios de él, cuando es tan conocido del público. Nada de lo que puede desear el gusto más refinado ó la exigencia más descontentadiza, falta en él. Comodidad, desahogo, numerosos cuartos para los bañistas, con las separaciones convenientes, menaje decoroso, salón de descanso y café, donde hay numerosas mesas, fresco delicioso y aguas puras, son las condiciones excelentes que no reúnen ningunos otros de la costa, y que atraen a estos baños los muchos forasteros que los han frecuentado en verano, estimulados además por la facilidad que el ferrocarril proporciona en el viaje. Es en una palabra un establecimiento útil al público y sumamente productivo para el dueño.

Las personas que deseen adquirir algunas más noticias sobre dicho establecimiento, pueden acudir a D. Miguel Carratalá, plaza de Isabel II, núm. 1, en Alicante, quien como encargado por los dueños del establecimiento, puede facilitárselas y aun entenderse con el comprador.

La venta tendrá efecto en público remate, en Alicante, ante el señor juez de primera instancia, el día 2 del próximo enero. (D. 00, 21, 22, 23 y 24.)

**MUSEO DE LAS FAMILIAS.**  
SUSCRICION PARA 1861.

Por 30 reales en Madrid y 36 en provincia, reciben los suscritores los doce números del periódico, impresos con el mayor lujo y con bellísimos grabados; doce preciosas láminas litografiadas con tintas de color, y un ejemplar del ALMANAQUE, impreso también con igual lujo y en el mismo tamaño que el periódico.

Se suscribe: en Madrid, en el establecimiento tipográfico de D. Francisco de P. Mellado, calle de Santa Teresa, núm. 8; en la librería Americana, calle del Príncipe, núm. 25; en la de Cuesta, calle de Carretas; en la de Moro, Puerta del Sol; en la de Hernando, calle del Arenal; en la de Lopez, calle del Carmen, y en la de Villaverde, calle de Carretas.

En América y en provincias: en casa de los corresponsales de dicho establecimiento, ó directamente enviando letra.

En los mismos puntos se dan gratis los prospectos.—(D. 22 y 30.)

**EL MADRILEÑO.**  
GARANTIA, 4,000 SUSCRITORES.

Además de las muchísimas ventajas de este periódico, hoy va a regalar a los suscritores en la actualidad, y a los que lo verifiquen en todo el mes de diciembre una magnífica lámina dedicada a SS. MM., y admitida por su natural bondad; la cual representa el solemne acto de la recepción de la embajada marroquí, complemento de la gloriosa lucha con el Africa.

Se recomienda al público la lectura del nuevo prospecto que acaba de repartir la empresa del citado periódico, y que se da gratis en los puntos de suscripción: librería de Lopez, calle del Carmen; de Cuesta, calle de Carretas; librería de la viuda de Vazquez, calle Ancha de San Bernardo y en la administración, calle de Peralta, núm. 8. Se envían prospectos a los que los pidan de fuera de la corte. (D. 20, 24, 26 28, 1 y 3.)

**NOVISIMA GUIA DE LABRADORES**  
**HORTELANOS, JARDINEROS**  
Y ARBOLISTAS,

Tratado práctico de agricultura y economía rural de la casa de campo, y pastoril, conforme a los últimos adelantos hechos en esta ciencia, y a las mejores prácticas agrarias de las naciones más adelantadas de Europa.

Obra excelente, que espone cuantos conocimientos son necesarios para cultivar y sacar grandes y positivas ventajas de las haciendas del campo, siendo muy especial su doctrina para la teoría y práctica de las labores, como abonos, el tratado de los granos y su conservación y aumento; propiedades de las tierras, y método de cultivarlas para conseguir pingües frutos; de la vid, vinos y aguardientes, de su mejor cultivo, fabricación y comercio, en pequeña y grande escala; economía rural de la casa, labor, casa de campo y pastoril; cría, conservación y multiplicación de los ganados vacuno, lanar, cabrio y de cerda; arquitectura campestre; cultura y aplicación de las plantas, árboles y arbustos a la agricultura; a las necesidades domésticas, a los bosques, a las artes y a los jardines; de las huertas y árboles frutales; plantaciones, cultivo y corta de los montes, dehesas, alamedas y sotos; cultivo del olivo y elaboración del aceite; de las abejas y miel; prados artificiales en secano y regadío; crianza de gallinas y aves domésticas, y muchos secretos que han sido ya de oro para los labradores.

Consta esta obra de dos tomos en 8.º mayor, con muchas láminas grabadas en acero, y se vende al módico precio de 20 rs. en Madrid, y 22 en provincias.

Se vende en Madrid, librería de Leocadio Lopez, editor, Carmen, 29. En provincias, en las principales librerías. También puede adquirirse, dirigiéndose a su editor, acompañando el importe en libranzas ó sellos de franqueo, y se remitirá la obra franca de porte.—(1.º y sem. diásem.)

**ANUARIO GENERAL DEL COMERCIO,**  
de la industria y de las profesiones, de la magistratura y de la administración, ó diccionario indicador de todos los habitantes de Madrid, de las provincias y de Ultramar, y de los de otras naciones que faciliten antecedentes, ordenado por DON LUIS MARTY CABALLERO, 1861. Primer año de la publicación.

Se halla de venta en Madrid, a 30 rs., en las oficinas del Anuario, calle de la Estrella, núm. 7, principal izquierda, y principales librerías. (1 m. 1 t.)

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zúñiga

## ANUNCIOS.

**ALA CARIDAD PÚBLICA.**  
En el callejón del Mellizo, número 4, sencillo, cuarto primero de la izquierda, hay un enfermo a quien se le ha administrado los Sa-